

# Bastia

DU 7 AU 25 MARS 2013

**Brisach défend votre POUVOIR D'ACHAT**

REMISE IMMÉDIATE **1500€** sur CHEMINÉE - POÊLE

REMISE IMMÉDIATE **1000€** sur POÊLE

-20% sur CHEMINÉES, FÔTES ET ANVETS

-15% sur POÊLES

**BRISACH**

C.C. Rond point de Furiani - 20160 FURIANI (à côté de Cara et Chiusani) 04 95 34 06 43

# Nouveau quai de transfert des déchets en 2014 à Teghime

Durant 16 mois, plus de dix entreprises vont travailler sur le site pour construire un centre à la pointe des dernières technologies en matière d'ordures ménagères. Le Syvadec porte ce projet de 5 millions d'euros



C'est la semaine dernière que l'ancien bâtiment de la décharge de Teghime a été détruit. Hier matin, François Tatti a présenté le projet du nouveau quai de transfert des déchets ménagers qui sera opérationnel en 2014. (Photos Gérard Baldocchi)

Ni le vent, ni la pluie, ni le brouillard, n'ont empêché le président du Syvadec François Tatti de présenter, hier matin, le nouveau quai de transfert des déchets qui sera construit à Teghime d'ici 16 mois. Le premier coup de pioche a été donné la semaine dernière et c'est hier qu'officiellement François Tatti a dévoilé le projet aux différents partenaires de l'opération mais aussi à Émile Zuccarelli président de la communauté d'agglomération de Bastia qui était présent aux côtés d'Ange Rovere. Deux poids lourds pour soutenir un projet emblématique qui en son temps avait défrayé la chronique quand le quai de transfert devait

s'installer à l'Arinella. Depuis 2007, le Syvadec a récupéré la compétence du traitement et de la valorisation des déchets de la CAB et en 2008 la gestion du quai de transfert de Teghime. Et le syndicat dirigé par François Tatti a alors entrepris des démarches avec différents partenaires pour réaliser les travaux nécessaires à une meilleure gestion du site. Près de 30 000 tonnes d'ordures ménagères transitent chaque année par Teghime.

### Un système unique en France

Le Syvadec a donc investi pas moins

de 5,2 millions d'euros pour offrir à l'agglomération de Bastia, mais aussi à toutes les communes limitrophes, un outil de travail unique en France. « Nous sommes allés chercher la machine qui va cribler les déchets ménagers de manière automatique en Pologne. Il n'existe pas encore d'engin de ce type sur tout le territoire hexagonal. Le nouveau dispositif va récupérer mécaniquement et sous bâtiment couvert la part des ordures ménagères valorisables. Pendant 16 mois, plus de dix entreprises vont intervenir sur le chantier pour livrer dans le courant de l'année 2014, le nouveau quai de transfert » a expliqué François Tatti. Et les innovations ne s'arrêtent pas là puisqu'en

plus de ce système de criblage qui va permettre de diminuer de 10 % la masse des déchets ménagers et des éoliennes hélicoïdales sont prévues sur ce lieu. « Ces machines vont nous donner la possibilité d'avoir un bâtiment quasiment autonome en matière énergétique. Par ailleurs, la voûte du site sera repensée, les ordures seront déversées dans une fosse et reprise par un grappin. Le chargement sur des camions de grande capacité sera lui aussi entièrement automatisé » a poursuivi le président du Syvadec. Le projet lui est financé à 80 % par le plan exceptionnel d'investissement (PEI) et les autres partenaires du Syvadec. Sur ce dossier

comme sur beaucoup d'autres le Syvadec est souvent à la pointe de ce qui peut se faire de mieux dans le traitement et la valorisation des déchets ménagers. Un domaine où il faut sans cesse innover. Et le hasard du calendrier a voulu que ce soit de Teghime que le Syvadec lance son opération la plus emblématique de ces dix dernières années. Un passage stratégique qui avait ouvert la voie de Bastia aux Goumiers lors de la Seconde Guerre Mondiale. François Tatti s'inspirera-t-il de ce fait historique pour mener à bien son projet pour 2014 ? L'histoire le dira...  
YANN MONTI  
ymonti@corsematin.com